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Dalam konteks pendidikan, istilah inklusif yakni pendidikan inklusif 

dikaitkan dengan pendidikan yang tidak membeda-bedakan individu berdasarkan 

kemampuan dan atau kelainan yang dimiliki individu dengan mengedepankan 

prinsip persamaan dan keadilan. Pendidikan berparadigma inklusif lahir dalam 

rangka memperjuangkan hak-hak kemanusiaan dan hak asasi manusia. 

Permasalahan dalam penelitian ini adalah: Pertama bagaimana pendidikan 

inklusif pada surat ‘abasa ayat 1-16 dalam tafsir al-Azhar dan al-Misbah?. Kedua 

bagaimana implikasinya ayat tersebut terhadap praktik pendidikan Islam?. 

Untuk menjawab permasalahan ini, dilakukan penelitian dengan 

menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian pustaka (library 

research). Sumber data dalam  penelitian ini terdiri dari data primer yaitu kitab 

tafsir al-Azhar dan al-Misbah dan data skunder yaitu semua kitab dan buku yang 

berhubungan dengan pendidikan inklusif. Pengumpulan data dilakukan dengan 

mencari data tentang variabel yang diteliti berupa cacatan transkrip, kitab-kitab 

klasif, buku, surat kabar, majalah prasasti dan sebagainya. Adapun analisa data 

yang digunakan adalah analisis isi (conten analysis). 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa surat ‘abasa 1-16 mengandung 

pendidikan inklusif, yaitu tidak membedakan-bedakan peserta didik yang normal 

dengan yang berkebutuhan khusus, dan tidak membedakan latar belakang 

kehidupan peserta didik. Pada praktik pendidikan Islam, pendidikan inklusif 

dalam ayat tersebut berimplikasi kepada prinsip menerima segala perbedaan dan 

memberikan kesempatan seluas-luasnya kepada peserta didik tanpa 

memperhatikan latar belakang kehidupan mereka.  
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 ملخص البحث
 

من سورة عبس  ۱۱-۱. ، التعليم الجامع في القرآن )مراجعة الأية ۰۲۰۲محمد صفوان ، 
التربية  قسم، رسالة الداجستير(. كتاب تفسير الدصباح  و كتاب تفسير الأزىرفي  

، مادورا الإسلامية الحكوميةبجامعة الدينية الإسلامية كليات الدراسات العليا 
 الدششرف: الدكتورمحمد قاسم الداجستير و الدكتور الحاج محمد زاىد الداجستير.

 .۱۱-۱الكلمات الرئيسية: التعليم الجامع ، القرآن سورة عبس الأية 
في سياق التعليم ، يرتبط مصطلح التعليم الجامع بالتعليم الذي لا يميز ضد 

القدرات أو الإعاقة التي يعاني منها الأفراد من خلال تعزيز مبادئ الأفراد على أساس 
ولد التعليم النموذجي الشامل في سياق النضال من أجل حقوق  .الدساواة والإنصاف

 .الإنسان
يتضمن ىذا البحث العلمي على ثلاث مشاكل،  وىي: أولًا ، كيف يكون 

في تفسير الأزىر والدصباح؟ وثانياً ، ما ىي  ۱۱-۱التعليم الجامع في سورة عبس الآيات 
 .آثار ىذه الآية في التربية الإسلامية؟

للإجابة على ىذه الدشكلة ، تم إجراء دراسة باستخدام نهج تأىيلي مع نوع 
تألف مصدر البيانات في ىذه الدراسة من البيانات الأولية ، وىي   .البحث في الدكتبة

لبيانات الثانوية ، وتحديداً جميع الكتب والكتب الدتعلقة كتاب تفسير الأزىر والدصباح وا
يتم جمع البيانات من خلال البحث عن بيانات حول الدتغيرات التي تمت  .بالتعليم الجامع

 .دراستها في شكل نصوص وكتب صفية وكتب وصحف ومجلات نقش وما إلى ذلك
 .تحليل البيانات الدستخدم ىو تحليل المحتوى

التعليم  تتضمن من سورة عبس ۱۱-۱الأية أن  ىذا البحثوقد دلت نتيجة 
ولا يميز خلفية  ،لا يميز الطلاب العاديين عن ذوي الاحتياجات الخاصة الجامع، وىو
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التعليم الجامع في الآية لو آثار على مبدأ  ،التربية الإسلامية تطبيقفي . الطلاب في الحياة
 .فرصة بغض النظر عن خلفيتهم في الحياةقبول جميع الاختلافات وإعطاء الطلاب أوسع 
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In the context of education, the term of inclusive education is associated 

with education that does not discriminate against individuals based on the abilities 

and / or disabilities that individuals have by promoting the principles of equality 

and fairness. Inclusive paradigmatic education was born in the context of fighting 

for human rights and human rights. 

The problems in this study are: First, how is inclusive education in Surah 

Abasa verses 1-16 in the interpretation of al-Azhar and al-Misbah? Secondly how 

are the implications of the verse for Islamic education ?.  

To answer this problem, a study was conducted using a qualitative 

approach to the type of library research. The data source in this study consisted of 

primary data, namely the interpretation book of al-Azhar and al-Misbah and 

secondary data, namely all books and books related to inclusive education. Data 

collection is done by looking for data about the variables studied in the form of 

transcripts, classifical books, books, newspapers, inscription magazines and so on. 

The data analysis used is content analysis. 

The results of this study indicate that the letters ‘abasa 1-16 contain 

inclusive education, which does not distinguish between normal students with 

those with special needs, and does not distinguish the background of students' 

lives. In the practice of Islamic education, inclusive education in the verse has 

implications for the principle of accepting all differences and giving students the 

broadest opportunity without regard to their background in life.  

 


